



## SoliMaîtres news n°5 mai 2024

### MISSION RÉUSSIE

Comme annoncé dans notre dernier numéro, Christine, Gaele, Isabelle et Maïté sont venues à Madagascar du 7 au 24 avril dernier. Une quinzaine de jours bien remplis après une excellente préparation en France. Six écoles primaires ont été visitées, pour la majorité du CP au CM2. Notre équipe était occupée toute la journée. Les thèmes concernant les CE2 au CM2 étaient le voyage et les moyens de transports. Pour les petits, il fallait parler des animaux de la ferme et de la basse-cour.

Les séances se sont déroulées par petits groupes d'élèves, en classe et parfois dehors. Comme d'habitude, il ne s'agissait pas de cours, mais d'animations pour inciter les enfants à s'exprimer en français. L'enseignement est bien sûr fait par les maîtres et ils ont leur propre pédagogie avec des formations internes. Nous sommes donc là pour faire parler les apprenants en utilisant les supports didactiques apportés par les Françaises, le tout dans la bonne humeur et une belle ambiance.

Dans chaque classe, le maître ou la maîtresse était présent, il pouvait ainsi intervenir pour expliquer en malgache, si besoin, et participer avec nous. Ces traductions sont toujours réduites au minimum afin que les petits Malagasy s'habituent au français.

A l'EPP Ambohimarina, l'équipe pédagogique a participé deux fois à un club de français. La première semaine, elle a présenté Madagascar et les traditions locales au cours des grands événements comme la naissance, la circoncision, le mariage, la mort et le retournement des défunts. La seconde fois c'est autour d'une partie de scrabble que les deux groupes ont cherché du vocabulaire.



Une classe pendant l'animation



Isabelle et les salutations



Christine et les couleurs



Gaele et l'orientation



Maïté dans une classe

Afin de profiter un peu du pays, un weekend de trois jours a permis de découvrir Mantsoa. Jean Laborde, un aventurier Français, y a construit un barrage et des usines qui ont notamment fourni des fusils à la reine Ranavalona 1ère. Au programme, visite de la maison, puis promenade vers ce qui reste des ateliers et enfin au petit cimetière local dans lequel se trouve la tombe de Laborde.



Maison Jean Laborde

L'équipe locale composée de Rindra, Mahefa et Yann a bien sûr été présente en permanence pour encadrer les Françaises. Rindra gérait les transports, le weekend et conseillait si besoin. Le binôme Mahefa Yann, sur le terrain toute l'année, a beaucoup apprécié l'arrivée du matériel didactique venant compléter la banque SoliMaîtres. Il est désormais possible d'intervenir sur plusieurs thèmes avec l'aide de ces outils très utiles.

Tout a une fin, la mission a dû reprendre un avion vers la France. Toutes les écoles ont énormément apprécié le travail effectué et les aides à l'enseignement laissées dans celles-ci.

Merci Christine, Gaele, Isabelle et Maité.



Les MSM et Rindra



Un peu d'ambiance avant le départ

## IL EN FAUT UNE PROCHAINE

La fin d'un voyage solidaire nous oblige à penser à la suite. Dès à présent, nous recherchons des volontaires pour une mission de 15 jours courant novembre 24 en dehors des vacances scolaires locales.

Mais toute personne désirant venir à une autre période, plus longtemps ou simplement une semaine est aussi la bienvenue. Il n'est pas compliqué de s'intégrer au sein de l'équipe locale. Il faut simplement éviter les vacances scolaires locales et la pleine saison des pluies.

Un groupe ne doit pas dépasser cinq ou six bénévoles. Pouvoir marcher est nécessaire, car il n'y a pas de transports reliant les villages concernés.

CE NE SONT PAS DES COURS, MAIS DES ANIMATIONS avec le didactique apporté. CETTE ACTION n'est donc pas réservée aux enseignants, mais EST OUVERTE À TOUS, les anciens participants peuvent vous le confirmer.

Pour tout renseignement contactez-nous par mail : [solimaitres@gmail.com](mailto:solimaitres@gmail.com)

## UNE NOUVELLE DANS L'ÉQUIPE

Depuis cette année, nous sommes intervenus dans plusieurs petites classes CP et CE1. Le staff malagasy avait donc besoin d'une nouvelle recrue, capable de le conseiller pour ces niveaux. Après accord de Christine, la responsable France et de Denis Aubrée le président de VTM, la team a invité Domoina à la rejoindre. Maîtresse en classe de CP, parlant bien le français, disponible, c'est avec un grand plaisir que nous l'avons invitée. Il nous reste maintenant à demander l'accord au CA de VTM pour obtenir un financement qui permet de donner à Mahefa et Domoina une petite indemnité par heure passée à SoliMaîtres. Tous les deux sont maîtres fram, c'est-à-dire qu'ils sont payés par les parents d'élèves un salaire de misère inférieur au 1/3 du smig malgache. Bienvenue à Domoina.



Domoina et Mahefa

*Vous pouvez participer à SoliMaîtres de plusieurs façons :  
préparer et faire une mission,  
vous investir dans l'organisation, en conseillant, en inventant et en construisant  
le petit outillage utile,*

*vous avez aussi la possibilité de faire un don.*

*Dans tous les cas, n'hésitez pas à vous rapprocher de Christine, responsable  
France*

au 06 04 42 85 33.

Contact possible par mail [solimaitres@gmail.com](mailto:solimaitres@gmail.com)

*Merci et au prochain numéro  
L'équipe des permanents: Christine, Rindra, Domoina, Mahefa, Yann.*

